
JOSEP PUXEU ROCAMORA SECRETARIO DE 
ESTADO DE MEDIO RURAL Y AGUA / «Se podría 
contemplar el Tajo Medio si se dan las condiciones»  
04.11.08 - M. BUITRAGO

Desde su cargo como máximo responsable de agua, ha 
contribuido, con la ministra Elena Espinosa, a apaciguar el 
debate, que había caído en el agotamiento a fuerza de años 

de enfrentamientos a nivel territorial y político. Josep Puxeu no descarta ninguna opción, pero deja claras 
las reglas del juego marcada por el Gobierno de Rodríguez Zapatero para que se puede poner sobre la 
mesa nuevas transferencias, entre ellas la del Tajo Medio. Ese canal no estará sobre la mesa hasta que se 
resuelva el Estatuto de Castilla-La Mancha y se aprueben los nuevos planes de cuenca. Considera que «la 
mejor noticia» es que hay líderes autonómicos dispuestos al diálogo. Josep Puxeu cree que no existe un 
giro en la política del agua y apunta que con las desalinizadoras y el Trasvase Júcar-Vinalopó el problema 
hídrico estará resuelto hasta el Sur de Alicante. Queda la cuenca del Segura. «Hay que hacer las cosas una 
detrás de otra. Creo que hasta ahora van bien». 
 
-Se han tomado el problema del agua con más calma. ¿Querían enfriar el debate porque veían que estaba 
demasiado crispado? ¿Ha otra estrategia? 
 
-En esta segunda legislatura de Rodríguez Zapatero llegamos con una programa electoral definido y unas 
políticas que estaban en marcha. Es cierto que las personas cambiamos y cada uno tiene su manera de 
gestionar. También es verdad que estamos en una situación complicada a nivel internacional, donde se nos 
exige eficiencia y trabajar al máximo para buscar consensos y resolver los problemas de los ciudadanos. 
Será, quizás, que el Ministerio se ha hecho más grande. Abarcamos desde la balanza comercial al sector 
agrario y alimentario, que está creciendo año tras año y con recursos que tenemos que preservar, como el 
suelo y el agua. 
 
-El presidente de Extremadura, Fernández Vara, se ha mostrado desde el primer momento dispuesto a 
dialogar sobre un nuevo canal del Tajo al Segura. La ministra le ha dicho que hay un estudio. 
 
-Hasta ahora, para resolver los problemas se han hecho grandes equilibrios. No ha habido problemas de 
abastecimiento urbano. Hemos sacado cosas adelante con mucha tensión. La cabecera del Tajo tiene un 
nivel de dificultad y una debilidad que en ciclos largos de sequía, como el que hemos vivido, no hacen 
posible la transferencia de los hectómetros pactados. Buscamos soluciones para proporcionar tranquilidad y 
continuidad. La desalinización nos puede resolver parte del problema, junto con la reutilización, la eficiencia. 
Las transferencias del Tajo, durante estos tiempos, han ido solventando el problema. En este punto, existe 
ahora un debate político sobre el Estatuto de Castilla-La Mancha en el que nosotros, por respeto 

AGUA. Josep Puxeu, en su despacho. / 
FOTOPRENSA 
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institucional, no debemos entrar. Debe ser un debate parlamentario, con las aportaciones técnicas que haga 
falta. Hay que ser muy respetuoso. 
 
-¿Y además de todo eso? 
 
-Después hay otras soluciones que no son nuevas. La que usted apunta del Tajo Medio, que el Gobierno de 
Murcia ha puesto sobre la mesa, es un viejo esquema de posibilidades sobre un cambio de toma en una 
zona mejor dotada que la del Alto Tajo. Es una vieja idea que está encima de la mesa y que probablemente, 
en un escenario no muy lejano, podría contemplarse si las condiciones son favorables. Debe generarse un 
clima social favorable. Las necesidades económicas están ahí, son obvias. Ese déficit de cuenca también lo 
es. Pero ahora tenemos dos cuestiones: El debate político del propio Estatuto de Castilla-La Mancha y 
después la discusión, en el ámbito ambiental, de hasta qué punto es posible ese cambio de toma. Son 
todas las medidas a la vez, no una sola, las necesarias para garantizar el crecimiento y la continuidad de un 
recurso que es fundamental para la economía, no sólo de Murcia, sino de Almería y del sur de Alicante. 
Componen la zona más débil en cuanto a suficiencia.  
 
-¿Cree que la parte política está solventada con las declaraciones de Fernández Vara y la no oposición de 
Barreda a ese nuevo canal? 
 
-Todas estas cuestiones, y es una interpretación personal, me dan buen feeling de que existe una 
posibilidad de diálogo. De entrada, no nos encontramos ante unas situaciones de no rotundos. Que haya 
voluntad entre las partes de dialogar y de buscar soluciones es una buena noticia. 
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